

EL CENSOR

TELEFONO 2842 —

Semanario de Intereses Generales

— APARTADO 1341

AÑO I

San José, C. R. Lunes 27 de Febrero de 1933

NM. 43

Dos aeroplanos peruanos volaron hoy hasta la ciudad Tarapacá

Bogotá, 26. —Según un comunicado oficial, dos aeroplanos militares peruanos, volaron hoy domingo hasta Tarapacá con aparentes intenciones de bombardear la flota colombiana, pero la flotilla aérea colombiana que había salido en reconocimiento desde las 5 30 a. m. regresando, los asediaron obligándolos a huir. El parte oficial dice que una de las máquinas huía con visibles averías.

La fiebre de la guerra enciende en Johel

Tientsin, 26. —Los preparativos febriles de los japoneses evidencian que el plan de ofensiva se extenderá hasta Tientsin pues hoy domingo, millares de dipones están emplazando en las colinas grandes cañones de largo alcance y reforzando la concesión japonesa. Por otra parte, millares de chinos se dedican a levantar murallas de sacos de arena ya que el terreno no permite la construcción técnica de trincheras. En la población reina gran pánico.

Los asuntos municipales siguen agrios

No se entienden los señores municipales de San José. Cada día tienen informaciones de la agitación que se promueve en el seno de la Corporación a la hora de las sesiones.

La ciudad está perdiendo con esta política de los ediles y no parece que se valla a terminar tanta alharaca.

Lo que mucho nos llama la atención es que las personas de respeto que hay en este Municipio no se interesen por la seriedad del cuerpo.

Sin embargo, algunos valiosos elementos de la banca, del comercio, de la industria, se han dirigido a uno de los señores regidores, a don Gerardo Matamoros pidiéndole que no abandone

Otra vez, Japón puso hoy barcos de guerra frente a Shanghai

Londres, 26. —Gran sensación ha causado la noticia oficial de que Japón ha enviado unidades de guerra Shanghai. En efecto, hoy en la mañana han anclado allá dos grandes cruceros nipones. Según la versión japonesa, se trata únicamente de medidas de precaución con el objeto de proteger a la colonia japonesa por las posibles repercusiones que tengan allí los eventos de Jehol. Debe recordarse que esta misma forma fué que en vez pasada Japón envió barcos de guerra a Shanghai a los que siguió una verdadera flota que envolvió en pavoroso fuego de cañones las concesiones.

La placa del célebre vapor Emdem es devuelta a Alemania.

Berlín, 26. —El representante del gobierno australiano en Londres, Dr. Stanley Melbourne, ha llegado hoy a Berlín portando la histórica placa del

nombre del célebre barco de guerra alemán «Emdem», y echado pique por el acorazado australiano SINDEY en los primeros meses de la gran guerra mundial. La placa será colocada en el lugar de honor que lleva ahora el nombre de «Emdem» y hoy mañana será expuesta en la Embajada británica de Berlín. El gobierno australiano la ha devuelto a Alemania incrustada en rica joyería con una dedicatoria que releva la bravura de los tripulantes del acorazado en los momentos de la batalla. A las 11 y media del lunes, la placa será presentada al Presidente Hindenburg a continuación de un banquete en que hablará el Ministro de Relaciones Von Neurath y Embajador británico en Berlín, Sir Horace Rumbol.

Quiénes son los periodistas en Costa Rica?

Acaba de salir un nuevo semanario, pero se diferencia de los que hasta ahora se publican como este CENSOR, que está bajo la dirección de periodistas. Y se diferencia en algo más, en el hecho de ser águila y no zopilote semanal.

Ciertamente, los semanarios en Costa Rica son un pecado periodístico, pero hasta ahora ninguno de ellos había osado lanzarse contra los mismos amigos. Porque si hay entre los dueños de semanarios quienes tengan más experiencia periodística que los catedráticos que ahora se lanzan en Nosotros dispuestos a todo y contra todo, a modernizar el sistema de periodismo semanal, esos, seguramente no están dispuestos a

esperar que los coja la corriente.

Para hacerse notar como algo que revolucionaría el periodismo nacional, no era preciso lanzarse contra los pobres diablos que hacemos un periódico cada semana, sea para vivir de él o sea para ocuparse de algo; no es pecado trabajar, si perden tiempo y dineo en lo que no se entiende. Al fin de cuentas, los semanarios, como los diarios, se editan por principio comercial, no por idealismos, que de ellos no vive el hombre: es su ocupación espiritual.

No nos airamos por el tono despectivo como nos tratan los de Nosotros, pues somos viejos conocidos; únicamente queremos decirles que así, no se hace periodismo; hay que preguntarle a los que saben cómo es que se hace.

El Match de ayer

Ayer a las diez de la mañana como fue debidamente anunciado se enfrentaron los equipos Herediano y México, disputándose el primer chance para la Copa Cahaspirina. El México con gran serenidad sostuvo la contienda con los campeones nacionales; los sostuvo a raya y los derrotó demostrando que es un buen conjunto.

Después de 90 minutos de lucha el árbitro señaló el final del partido con el triunfo del México por dos tantos a uno. Los anota-

no efectuado la desocupación de la zona en disputa.

Estas declaraciones orientan la opinión en el sentido de que la guerra entre Colombia y Perú no podrá ser evitada a menos que se opere un cambio en el mecanismo directivo del gobierno del Perú en que se ha residir la responsabilidad y obstinación del conflicto.

El A B C se opone a los designios amenazantes del Paraguay

Washington, 26. —Conocido el texto del propósito pacifista del A. B. C., la Oficina Central aquí ha declarado que la decisión del Gobierno de Asunción para reunir el Congreso y obtener la autorización para declarar la guerra a Bolivia, obstruye de hecho el desarrollo de los esfuerzos pacifistas de los estados vecinos. En los círculos diplomáticos, existe versión manifiesta contra los designios amenazantes de Paraguay que con pretexto de imponer la disciplina neutral de los países vecinos, quiere prolongar el inútil derrramiento de sangre en el Chaco.

El Presidente de la Corte Mundial no abandona su puesto.

La Haya, 26. —A pesar de los acontecimientos sensacionales ocurridos en la Liga de las Naciones, relativos al conflicto chino-japonés, el Presidente de la Corte de Justicia Internacional de la Haya, el japonés Barón Adachi, no abandonará sus funciones como tal.

De Panamá

0867.....	\$ 18,000
8378.....	5,400
5405.....	2,700

Sigue la propaganda contra Ubico

Sigue en forma efectiva la propaganda que los emigrados guatemaltecos hacen contra la tiranía de Ubico.

Nos llegan algunas hojas volantes y también el manifiesto que el recientemente formado Partido Nacional Revolucionario ha hecho imprimir, no sabemos dónde ni cómo. Lo firman el Dr. don Eduardo Aguirre Velásquez, residente ahora en Panamá y el Lic don Clemente Marroquín Rojas, que está en esta capital desde hace algunos días.

Este manifiesto, al cual se han adherido infinidad de elementos

valicosos en la propia ciudad de Guatemala y en toda la América los emigrados políticos, está diciendo claramente que la situación en aquella hermana República es bastante angustiosa. un párrafo de este manifiesto dice así:

«En la oposición, los hombres del Progresismo, escencia del liberalismo, mayoría reclutada en el hampa de la política, con muy escasas excepciones, adoptaron como Jefe, al actual Presidente don Jorge Ubico, en quien, como en las organizaciones del bajo mundo del crimen, dada su contextura amoral, solamente

todo lo opuesto, comenzando por agarrotar la prensa, como ocurre por ejemplo, para señalar algo que toca en lo hondo del alma de nuestro pueblo, el ofrecimiento de eliminar de nuestros Códigos, la pena de muerte, que han aplicado con la misma prodigalidad y malsano placer, que lo hacen en las grandes ciudades americanas, los foragidos asociados en bandas, en un afán de exterminio insaciable, solo comparado, aunque no superado, con el instituto que mueve a la serie irracional, que la Zoología, señala en esta especial clasificación, destructiva de las especies».

EDITORIALES

Los asuntos eléctricos

Han comenzado las conversaciones entre los personeros de las Compañías Eléctricas y los miembros de la Junta Nacional para llegar a un entendimiento en cuanto a este viejo problema eléctrico que la capital ha tenido que esperar.

Nosotros consideramos que ahora si se llega a un mejor entendimiento, cuando se ponen en terreno de discusión con todo deseo de servir a la comunidad.

Se ha dicho lo suficiente que el público lo que necesita es una tarifa baja, de acuerdo con las condiciones económicas en que se encuentra el país; se ha informado lo bastante respecto de la necesidad de que el medidor es de utilidad para el consumidor, pero a una tarifa razonable, no en el valor que la Compañía desea ponerle, porque resulta prohibitivo.

La Compañía, por medio de sus personeros, logran conseguir con la Junta Nacional un acuerdo por medio del cual se reabren las conversaciones como si no hubieran contratos. Esto es un éxito que debe abonarse a los personeros de la empresa y esto seguramente ha de convertirse en un beneficio para los josefinos. Somos los primeros en aplaudirlo, y queremos creer que las Compañías se pondrán en terreno de trato con todo el empeño de subsistir en la vida de los negocios. Las Compañías Eléctricas saben perfectamente que se puede llegar a mucho cuando hay en el fondo de las negociaciones buena voluntad y sobre todo interés en que el problema Eléctrico deje de serlo a base de una contratación honrosa para unos y para otros.

Cualquiera que sea la fórmula que se proponga por parte de la Compañía, la Junta ha de considerar, como hasta ahora lo ha hecho con patriotismo muy laudable, el interés de la Comunidad.

Pero estamos bien enterados de que la Compañía se dispone a tratar y para ello, desde luego, sus proposiciones tienen por fuerza que estar bajo una base de conciliación de sus intereses y de los comunales. Por lo demás, seguimos pensando que las agrias disputas de otros tiempos entre la Compañía y los miembros de la Junta, han desaparecido, precisamente porque ya hay deseo de tratar y porque se ha dejado de extremar el nacionalismo eléctrico que tanto se puso en boga.

Muchas noticias al rededor del Crédito Hipotecario

Publican todos los días los periódicos sendas noticias al rededor de las actividades en el Crédito Hipotecario y en cada una de ellas se encuentra el mismo tema de la crisis que aflige a esta institución.

Lo que no han publicado es algo que nosotros hemos sabido y que seguramente va a llamar la atención de nuestros lectores.

Parece que el Ejecutivo se dispone, como única solución a este problema que ha venido, suprimir el engranaje de ese centro financiero. Entre otras de las cuestiones que se someterán al Congreso sobre el particular están las siguientes: Suspensión total e inmediata de los remates a quienes adeudan al Banco, concediéndoles facilidad para la continuación de sus pagos; asumir la deuda con los banqueros españoles en forma que se arreglará oportunamente por el representante señor Oreamuno, como se ha informado en estos días; convertir todas las fincas que ha tenido que tomar el Crédito por falta de pago, en especie de colonias agrícolas para dar ocupación a un número de los sin trabajo.

Otras importantes sugerencias tiene la tesis del Ejecutivo sobre este asunto, el cual va a ser conocido muy pronto por el Congreso, ya que no le queda otro remedio al Gobierno que solucionar en la mejor forma posible este algodonado en que se encuentra el Crédito por causa de la crisis que le ha afectado hondamente desde luego que los pagos en España tienen que hacerse regularmente en oro y aquí recibe colones, pero no en la proporción que corresponde a las amortizaciones, pues ya hemos dicho que hay muchas ejecuciones y mucha gente en mora.

Las mejores maderas
a más bajo precio las consigue en los
Depósitos de
RAMON LEON h.

Situados uno 100 varas al oeste de doña Adela v. de Jiménez e hijos y el otro 50 varas al Norte de la estación de camiones.

TELEFONO 3032

Alfredo Sánchez M.
ABOGADO Y NOTARIO

Altos del Crédito Hipotecario : Apartado No. 1463.

Invocaciones a la Madre

¡Hijos míos! Cuando os beso en la frentecita pura, me parece que he besado la belleza del cielo y de la tierra; en ella beso el sol y la brisa, a los astros, a la virtud y a Dios.

Cuando vuestras manitas de terciopelo acarician mi frente cansada, me parece que ha venido a rozarme el ala de un querubín dejándome una huella de luz, de frescura y de pureza.

Cuando escucho el ruido de vuestros piescitos menudos, creo que la felicidad viene, al fin a mi encuentro, suavemente, dulcemente, divinamente.....

Cuando vuestra voz canta a mi oído, siento que para mí desgranar sus trinos todas las aves y arpegian todas las músicas y se rompen todos los cristales.

Cuando me contemplo retratada en la inocencia de vuestras pupilas, me parece que estoy reflejada en todas las estrellas, suspendida sobre todos los abismos, empapada en todas las corrientes cristalinas.

Cuando vuestro aliento se vierte sobre mi seno, creo que han venido a acariciarme todas las brisas, a saturarme la esencia de todas las flores.

Cuando sonrís se ilumina el mundo, surge en el Oriente una aurora nueva y parece que el cielo lanza sobre mí una lluvia de pétalos de rosas y de lirios.

Cuando lloráis se hace el vacío en mi vida; el cristal de vuestras lágrimas parece hierro, ¡tanto pesa sobre mi corazón! Parece hiel, ¡tanto amarga mi boca! Parece un puñal, ¡tanto hiere mi alma!

¡Oh, hijos míos! Cuando liberados de mis entrañas os tuve al fin en mi regazo, me sentí tan grande como el mundo entero, como el espacio. El mundo arrulla sus montañas, sus campos y sus mares; el espacio, sus estrellas, sus nubes y sus soles. Y yo he arrullado su cuerpo desvalido y vuestra almita blanca, que valen más que los inanimados hijos del mundo y del espacio.

Creced, hijos míos, creced y haceos hombres mientras yo me

voy haciendo vieja. No importa que mis espaldas se encorven hacia el sepulcro, si las vuestras, fuertes y erguidas, abandonan la cuna en pos de la vida. No importa que mis cabellos se vuelvan blancos, si en vuestras cabezas ha de lucir la aureola dichosa de la juventud. No importa que mi corazón se marchite atormentado por todos los dolores si en el vuestro han de florecer todos los amores y todas las alegrías.

Entonces yo iré de vuestro brazo, orgullosa de mi insignificancia, porque ella hará resaltar vuestro grandeza; de mi decrepitud, que hará más lozana vuestra adolescencia.

¿Qué puedo daros, hijos míos? Ya os dí mi alma, mi sangre y mi vida. ¡Ojalá estuviera en mis manos daros también la felicidad.

¡Hazlos dichosos, oh, Dios, porque son míos! Ahórrales todos los dolores, que por eso he

sufrido resignada que claves en mi corazón siete puñales. Que no tengan que llorar jamás, ya que yo he llorado tanto. Que el mundo no les persiga, aunque a mí me destruya la jauría.

¡Por eso los he amado tanto! Por eso les presenté desde antes de que mis entrañas fueran fecundas, desde que empecé a vivir y arrullé por vez primera una muñeca entre mis brazos.

Allí estábois vosotros, hijos míos; en mi muñeca, en mis juegos, en mi infancia de mujer. Os presentaban mis pensamientos y los latidos de mi corazón.

Benditos seáis porque habéis puesto en mis labios una gota de miel, porque me habéis sublimizado con vuestro advenimiento, porque sois la única verdad porque habéis sido a un tiempo mi corona y mi martirio!

CATALINA DERZELL

LA UNION
Confeción de Camisas Finas a € 9.00 Dozena
SASTRERIA
Corte a la medida con telas inglesas de superior calidad
Mercado Central Avenida Central
JOSE LONGHI

Doctor Jaime Tellini Milliari
Médico y Cirujano de las Facultades de Bologna y Roma
Ex sub Director de la Clínica de Enfermedades Tropicales de Bologna. Especialista en enfermedades intestinales
CONSULTAS: de 9 a 11 y de 4 a 6
CASOS URGENTES A TODA HORA
Frente al lado Oeste del Parque Central
TELEFONOS: Habitación 2341.—Oficina 4064

Ordene su Calzado a la
ZAPATERIA EL BUFALO
Especialidad en Medidas
Frente al nuevo Edificio del Banco Nacional de Seguros

Ferrocarril al Pacífico
TRENES ESPECIALES
para la Temporada de Verano - 1933
Todos los sábados a las 3 de la tarde, con Regreso los Domingos a las 6 p. m. saldrá
Un tren de San José y otro de Puntarenas
Estos trenes los corre la Empresa del Ferrocarril, de modo que en ellos se observa la misma seriedad y disciplina de los trenes ordinarios, pudiendo viajar señoras y señoritas con toda seguridad y confort.

De San José a Puntarenas y Regreso € 7.50 ¡VAYA AL PUERTO!	NIÑOS DE 2 A 10 AÑOS € 3.80.	De Puntarenas a San José y Regreso € 7.50 ¡VENGA A SAN JOSE!
--	---------------------------------	--

PARADAS REGULARES:
San Antonio, Turrúcares, Atenas, Orotina

Además: Se aceptan pasajeros de y para las estaciones intermedias, a los precios corrientes de tarifa, a fin de que todo el mundo pueda aprovecharse de estos cómodos trenes.

TRENES ORDINARIOS de San José-Puntarenas y Puntarenas-San José, **DIARIAMENTE A LAS NUEVE DE LA MAÑANA.**

CARNET SOCIAL

La boda Sáenz Mendiola María Eugenia

El sábado próximo 4 de Marzo, tendrá lugar en esta capital, la ceremonia matrimonial de don Manuel Emilio Sáenz Lara y la señorita María Eugenia de Mendiola Volio. Anticipamos nuestro parabién a los jóvenes prometidos.

Este es el nombre con que ha sido bautizada la niña recientemente nacida en el hogar de don Reinaldo Coto Aguilar y su señora esposa doña Claudia García Cascaete, la cual fué presentada a la Pila Bautismal de la Parroquia de la Dolorosa en días pasados.

Triste aniversario



Doña Lupita Mora de Cañas

Hoy 26 de Febrero, hace 42 años, que falleció en esta capital la distinguida dama que fué compañera del general don José María Cañas, uno de los proceres de la Campaña Nacional de 1856 y 1857 contra el filibustero. Noble y augusta doña Lupita en todas las manifestaciones de su vida, sintió los rigores de la viudez al caer heroicamente en Puntarenas su esposo en la acción de armas que en Setiembre de 1860 se había para restaurar en el poder al Presidente Mora, concentrando sobre el dolor todo un poema de amor para sus hijos a quienes dió tibia regazo y amamantó con su nobleza.

Para el estimable y cumplido caballero don Rafael Cañas y sus hermanas, va la renovación de nuestro cariño en la triste fecha del aniversario que conmemoran.

Las señoras

María de los Angeles y Claudia Fernández González, regresaron de su temporada de verano, la que pasaron en la ciudad de Cartago al lado de su estimable familia. Las saludamos atentamente.

María Eugenia

La nueva heredera del hogar de don Osear Rohrmoser L. y su señora esposa doña Claudia Volio, ha sido bautizada por el Ilustrísimo Sr. Obispo Volio, para imponérsele los nombres de María Eugenia.

Nacimiento

Don Antonio Montealegre López y su señora esposa doña María del Rosario Hernández, celebran el nacimiento de su primogénito. Congratulamos a los jóvenes esposos y deseamos todo género de ventura para su vida.

Doña Luisa Rivas de Fonseca.

Falleció el miércoles pasado en esta capital, después de varios días de penosa dolencia doña Luisa Rivas Obando de Fonseca, esposa que fué de don Ramón Fonseca y madre de una numerosa familia, a quienes abate el rigor de este intenso duelo. Consignamos para su viudo e hijos el testimonio de nuestra condolencia.

Galanterías



Srta. Iris Hine García

Es noble y es bella, en ella se delinear los mismos perfiles que consagraron su señora madre la estimable dama doña Anita García de Hine, como la mujer más bella de las cinco Repúblicas de Centro América, cuando en 1907 se promovió un concurso con tal objeto.

Iris, ha representado en nuestros salones la época de su belleza y juventud, y ha sido elegida por el estimable joven don Ernesto Yglesias Flores, para esposa, debiéndose de efectuar la ceremonia matrimonial en fecha próxima.

Nacimiento

De gala se encuentra el hogar de los estimables esposos don Luis Carazo y su señora esposa doña María Teresa Gallegos, con el nacimiento de su primogénito, un robusto varoncito que viene a constituir las mayores alegrías para su hogar. Felicitamos a los esposos Carazo Gallegos por este acontecimiento y deseamos dicha para el recién nacido.

Don Guillermo Acosta

Después de varias semanas de aguda dolencia, ha entrado en un período de mejoría nuestro amigo don Guillermo Acosta Alfaro, cuya enfermedad mucho preocupó a su familia y amigos. Nos alegramos del restablecimiento del paciente el cual deseamos que sea efectivo.

A Chayito Araya

Para esos tus claros ojos cual lagos incoloros, ponga el sol con sus oros un poema ante tus ojos. Para tu belleza en flor cual alegre primavera un canto te dijera un galante trovador. Para tus pies de raso yo quiero en este día dejar una harmonía y flores a tu paso.

F. HERNANDEZ P.

Cartago, Costa Rica.

Margarita María

Al ser cristianada la niña nacida el 22 de Diciembre pasado en el hogar de don Eduardo Rodríguez y su señora esposa doña Isabel Castro, se le han impuesto los nombres de Margarita María.

SASTRERIA BUENOS AIRES

Ofrece a sus clientes un magnífico traje hecho a la medida y con telas inglesas por

₡ 50-00

Avenida Central 50 varas al Este de la Aguila de Oro. Aceptamos condiciones de pago.

Historia del Microscopio

Traducido del inglés especialmente para EL CENSOR

Simple lentes o sustancias transparentes para aumento, con una superficie convexa y una plana, o dos superficies convexas con el mismo eje óptico fueron conocidos por los antiguos griegos y romanos y fueron mencionados en los escritos de Plinio, Plutarco y Séneca. Lentes convexas de cristal de roca fueron encontrados por el arqueólogo Layard en las ruinas de un palacio en Nimrud cerca de la antigua ciudad de Nínive en Asiria, estas lentes probablemente fueron usados para tallar y cortar piedras preciosas y para la manufactura de joyas. Euclides en la tercera centuria antes de la era cristiana investigó las leyes de la refracción, Seneca habla del aumento con las lentes mirando las cosas al travez de un globo de cristal con agua, Tolomeo de Alejandría estudia las leyes de la refracción en sus investigaciones matemáticas y astronómicas.

Mucho tiempo después el árabe Alhazen (Abu Ali All Hasan Ibn Alhasan) Trabajando en las propiedades de los espejos curvos, y Niblo de Polonia en la primera mitad de la XVII centuria estudió la refracción en el aire, en el agua y en el cristal. Simple lentes fueron familiares a Roger Bacon (1214-1294) quien aclaró sobre algunas de las leyes de la refracción y reflexión. Bacon evidentemente fué llamado el Padre del Microscopio, lentes convexas fueron muy familiares para Salvino d'Amato de Florencia y Alessandro de Spina de Piza en 1300, fueron también muy conocidos por el pueblo en la XIV, XV y XVI centuria.

Leonardo da Vinci (1452-1519) estudia las propiedades ópticas de los lentes y descubre la cámara oscura, un poco después Maurelico el matemático (1494-1575) a su turno investiga las propiedades de los simples lentes. En 1592 George Hoefnagel en Frankfort publicó un libro ilustrado y la carátula del libro había sido impresa por una plancha de cobre con grabados naturales que su hijo Jacobo había evidentemente hecho con ayuda de un lente de aumento. Simple lentes fueron también muy familiares durante la guerra de los 30 años (1618-1648). Posiblemente el simple microscopio fué descubierto por Decartes en 1637, este instrumento tenía también un espejo cóncavo para iluminar el objeto.

Kircher en 1671 hizo un simple microscopio y parece que fué el primero que empleó el microscopio en el estudio de sustancias vivas buscó gusanos en los enfermos de peste bubónica. El microscopio de Kircher daba un aumento de 32 diámetros. El mayor desenvolvimiento de los simples lentes a simples microscopios cayó en manos del holandés Anronio Leeuwenhoek negociante de telas de lino de Delft, quien construyó 247 microscopios y presentó muchos de éstos a la Royal Society of London. El mayor aumento fué de 160 diámetros con estos simples microscopios Leeuwenhoek, examinó toda clase de objetos e hizo descubrimientos que sirvieron para la fundación de las Ciencias Naturales. Sus escritos consistieron en 375 cartas para la Royal Society of London y 27 para la Academia de Ciencias de París, en otras cosas él observó la materia cristalina del té, café, pimienta, estructura celular de la madera, estructura de los dientes, músculos, epitelios, las membranas mucosas de la boca, vasos sanguíneos, cosas vivientes como los espermatozoides, infusorios, protozoarios, grandes bacterias; examinó también el agua de la lluvia, del mar, de las fuentes, y los excrementos de los caballos, dromedarios, burros, moscas, etc.

DORIAN

(Continuará)

Para la picazón del cuerpo, sarna o rasquiña

Aceite Verde

No hay otro que le iguale

Preparado por la

FARMACIA ESPAÑA

Cartago, Costa Rica

SUSCRIBASE A "EL CENSOR"

Cerveza **TRAUBE** Reina en toda mesa por su Pureza y sabor

COMERCIALES Y PUBLICO

Comparen nuestro Sistema con otros que sin suerte nos tratan de imitar y verán que el UNICO que VERDADERAMENTE los FAVORECE por su Solvencia, Honradez, Seriedad y Esplendor es el ya famoso

"TIMBRE LA FERIA"

OLIMPIA

Miércoles, Marzo 1 a las 9 p. m.
Estupendo programa este ar de

BOXEO

Desempeño por el campeonato welter de Costa Rica
Campeón Welter de Costa Rica

PEDRO ALEGRIA

VS.

JIBLY ECUADOR

"Chapulín", el temible ecuatoriano

10 Sensacionales Rounds a Gran "TREN"

Enorme SEMI-FINAL a 8 Rounds

AUGUSTO JIMENEZ vs. BABY JOE GANS

Aspirante al campeonato peso medio (160 libras)

ELECTRIZANTE encuentro especial a SEIS ROUNDS

"Machito" G MEZ vs. KID DALY

Los dos COCOS de la división mosca

Dos espléndidos Preliminares — Asegúrese su ENTRADA con anticipación

Los cubanos quieren que las Olimpiadas Centroamericanas se celebren en Panamá

Corresponde verificarlas en El Salvador el año entrante

Recogemos el siguiente artículo escrito en «Diario de la Marina», de la Habana por el cronista deportivo M. F. de la Reguera, por considerarlo de gran importancia para el sport tico

«A quince meses escasos nos encontramos de las Terceras Olimpiadas Centroamericanas. Un período de tiempo que nada significa si tenemos en cuenta la labor ardua que deben realizar los países que van a competir, movilizándolo sus ejércitos atléticos para presentarlos en condiciones artísticas y estéticas. Si, porque Cuba, por ejemplo, necesita ir a competir por defender su título, pero tiene que hacerlo decentemente. Los cubanos necesitan cuidar el doble aspecto de su embajada olímpica. Debe ser el team de Cuba de los primeros equipados y con un material capacitado para retener su corona olímpica. Si estos detalles no se atienden a tiempo, estamos por decir que Cuba no estará representada el próximo año como no lo estuvo tampoco en Los Angeles y así, día por día, nuestro prestigio deportivo irá descendiendo de manera lamentable. Repasando nuestras actividades atléticas no podemos decir que en Cuba los sports se encuentren en decadencia, lo que sucede, y es más lamentable decirlo, es que la apatía parece haberse prendido con firmeza de todos los organismos oficiales, de los que tienen obligación ineludible de sacar adelante nuestro pabellón y de encausar las actividades deportivas. Nada se hizo

Recordamos las clarinadas de la prensa deportiva indicando lo conveniente que sería para Cuba verse representada en las Olimpiadas de Los Angeles; lucía hermoso, y más que hermoso estaba india lo que los campeones de Centroamérica enviarían sus atletas a las justas mundiales de más significación... y nada se hizo. Faltando semanas escasas se pensó en algo... Pero del proyecto no se pasó y muchos de nuestros atletas que soñaron con el fantástico Stadium de Los Angeles, tuvieron un despertar desalentador para sus esfuerzos deportivos. Las indicaciones de la prensa fueron desoídas y se dió hasta el triste caso de querer mezclar la política en problemas deportivos ajenos a pasiones e intereses.

México, el rival...

Los mexicanos, en cambio, previeron el problema y supieron vencerlo a tiempo. Se realizaron esfuerzos, recolectas beneficios, y se obtuvo un fondo capaz de sufragar los gastos. México está viviendo un momento deportivo intenso. Las Olimpiadas Centroamericanas han avivado el deseo de sus atletas que irán a los próximos juegos deportivos a reconquistar el título que ganaron en las primeras competencias de esta clase. Los mexicanos, al siguiente día después de terminarse en la Habana las segundas Olimpiadas, comenza-

en su entrenamiento para el año 1954. ydo los frutos de esa labor los recogerán seguramente en marzo del año mencionado

San Salvador y Panamá

Sede oficial de los próximos juegos olímpicos será El Salvador. Panamá ha dicho al Comité Olímpico, que acepta, si El Salvador renuncia a ese honor. Los panameños no serán fáciles adversarios tampoco. La calidad de sus atletas ya la vimos. Panamá, como México, ha logrado encausar perfectamente todas sus ramas deportivas y aspira también a destinar a Cuba en su poderío olímpico. Los panameños disponen de un buen Stadium, y contarán con un team de primera fuerza. Parece más indicado Panamá, como escenario de los juegos deportivos, ya que en El Salvador la crisis económica es agudísima.

La gestión oficial...

Ningún país puede esperar nada de la gestión oficial en estos momentos. La crisis que confrontan todos los Gobiernos Centroamericanos se reporta por igual. Hay superabundancia de déficits y estas palabras constituyen la gran peadilla. Los tiempos del supravivir parecen definitivamente idos. ¿Podemos confiarlo todo a la gestión oficial? ... Decididamente no. Hay que desterrar ese propósito o esa aspiración que entre otras cosas sirve para relevar de toda gestión, por otros conductos, a los miembros del Comité o los organismos que tienen también su responsabilidad en la preparación de los atletas cubanos, aunque traten de salvarla haciendo aclaraciones acomodaticias de cual «es su misión en los deportes»... como si cuidar de nuestro prestigio deportivo internacional no fuera tan de primordial atención como suspender a un atleta por infringir tal o cual artículo... Todo el que se mueve deportivamente en Cuba, está en la obligación moral de hacer algo favorable a la embajada olímpica de Cuba. En todos los países de Centro América se avisa el punto y se encausan los empeños.

Esfuerzos por los atletas

Nuestros atletas merecen la oportunidad de lucir sus facultades en tierra extranjera. Por ellos la prensa deportiva, siempre ha quebrado lanzas y lo seguirá haciendo. Esta oportunidad, repetimos, en un lap-

sus de breve tiempo, no debe, no puede dejarse escapar, siendo Cuba la poseedora del título. Es hora de que salgan de su mutismo los célebres de nuestro deporte, y tomen medidas para llegar a un fin tan plausible. Que se trace un plan, bien preparado, en cuya confección puedan intervenir los más relevantes sportsman cubanos, en las seguridades de que hallarán las mas sólidas de las acogidas en los diarios habaneros. Los meses pasan vertiginosamente, y si desde ahora no enriquecemos nuestro caudal deportivo con la intensificación de competencias con miras al futuro y dejamos todo «a la gestión oficial», más vale que se desista del propósito desde ahora, y se proclame que Cuba no defenderá su título de campeón olímpico, no por falta de atletas de entusiasmo, de calor y decisión de sus fanáticos, y si por indiferencia de los que tienen sobre sus hombros la responsabilidad moral del problema, a quienes toca abandonar su mutismo, hablar, exponer sus puntos de vista... o retirarse tranquilamente a sus respectivos hogares, llamando a los que están dispuestos a laborar desde mañana mismo, si se carece...».

Carlos Manuel Fernández DENTISTA

Especialidad en puentes removibles sistema ANKERS o DEFFOUR. Calzas y puentes por el sistema INLAY y porcelana "Sin corona". Dentaduras parciales o completas de porcelana, Oro, Aluminio, Hecolite y cauchos.

HORAS DE OFICINA: de 8 a 11 y de 1 a 6

Oficina del Dr. Faio — — — — San José

Ya llegaron las famosas Cajas para caudales

Herr ng-Hall-Marvin Safe Company

Steel Fireproof Safes

Teléfono 3058 - - - - Rómulo Artavia

Fábrica Nacional de Jabón Marca BARATO

Ud. encuentra en este jabón calidad, buen precio y rendimiento

Para su economía exija a su pulpero el Jabón Barato

- Ordenes al Teléfono 2961 -

¿Está Ud. sano?

Examínese periódicamente la SANGRE, ORINA y ESCREMENTO

Laboratorio de Análisis Clínicos Lic. Carlos Víquez

Frente a Oficinas de Compañías Eléctricas TELEFONO 4114

LEA EL CENSOR los lunes

EL MOLINO

50 varas al Norte de la Botica Astorga

Café molido a la vista

Servicio a domicilio

Teléfono 2961

El mejor CAFE pergamino de exportación a \$ 60 libra.

Café, de I corriente a \$ 50 libra.

De 5 libras en adelante con ulte precios.

Agencia del magnifico Jabón

MARCA BARATO

Panes de una libra a \$ 20 cada uno.

Ud. debe suscribirse a "El Censor"

Sastrería de Valentín Fonseca

En su nuevo local 25 varas al Sur de El Aguila de Oro. Avisa a su numerosa clientela y al público en general que tiene en formación la nueva serie de vestidos LIBERTAD. Con sólo DOS COLONES puede obtener un elegante traje de casimir.

TOME SU ACCION HOY MISMO; YA QUEDAN POCAS

OPIDALA al Teléfono 3008